



“Haremos más sin pedir la ampliación del presupuesto”, ofrece el presidente del TEPJF

FABIOLA MARTÍNEZ

El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, aseguró que este órgano realizará más actividades sin pedir recursos adicionales, al tiempo de comprometerse a transformar el máximo tribunal electoral del país y actuar con autocrítica.

En los próximos días se publicará en el *Diario Oficial de la Federación* la creación de la defensoría pública en materia electoral para grupos vulnerables históricamente discriminados; la instancia ampliada (ahora está enfocada a pueblos y comunidades indígenas) iniciará operaciones en enero de 2023, con la atención a casos de violencia política y otros asuntos de género, por ejemplo.

“Así es como en el tribunal electoral nos ocupamos de transformar a la institución, nos reformamos a nosotros mismos de manera interna, con perspectiva autocrítica; sin mayor ejercicio de recursos públicos del que ya tenemos, vamos a ampliar estas condiciones para garantizar derechos, así como otras medidas que estamos tomando”, señaló durante la firma de un convenio de colaboración con la Benemérita

Universidad de Oaxaca. Aunque no dio cifras, el TEPJF ejerce este año 2 mil 797 millones de pesos, para la sala superior y sus seis regionales, incluida la especializada.

Este tribunal gasta la mayor parte de sus recursos en sueldos de su plantilla. Por ejemplo, la sala superior ocupa 82.48 por ciento en servicios personales (como se denomina a los recursos humanos), esto es, mil 631 millones de pesos para una sala operada por siete magistrados.

Al contrario, para materiales y suministros destina 1.59 por ciento de su presupuesto, 14.81 por ciento en servicios generales y el resto, menos de 2 por ciento, en gastos relacionados con bienes inmuebles, de acuerdo con información pública del propio tribunal.

Anteproyecto del INE

En tanto, el Instituto Nacional Electoral dará a conocer el lunes, primero dentro de sus comisiones, el anteproyecto de presupuesto para 2023 que enviará para su revisión a la Cámara de Diputados.

Al INE fueron asignados este año 19 mil 736 millones de pesos, incluidos 5 mil 543 millones del financiamiento a las actividades ordinarias de los siete partidos nacionales.